吉野川市教育委員会会議録

招集年月日 平成29年7月24日

招集の場所 吉野川市役所東館 3階 231会議室 開閉会日時 開会 平成29年7月24日 午後2時00分

閉会 平成29年7月24日 午後2時55分

出席委員 教育長石川邦彦

 教育長職務代理者
 川村徳子

 委員
 上野準二

 委員
 鹿児島康江

 委員
 谷田憲二

委 員 野田 賢

出席職員 副教育長藤野井昭仁 副教育長 伊藤昭仁

教育次長 松原 勲 教育総務課長 岡田一則学校教育課長 松本和基 学校再編準備室長 片山富造

議案

(1) 平成30年度使用小学校教科用図書「道徳」の採択について(秘密会)

報告事項

- (1)英語教育ミニ勉強会について
- (2) 鴨島東部地区認定こども園新築工事について
- (3) 吉野川市市民コンサートについて

教育長報告

その他

会議の経過

石川教育長

ただいまから、吉野川市定例教育委員会を開会します。

委員5名が出席されており定足数に達しています。

前回の会議録の承認をお願いします。(前回会議録署名委員承認) 今回の会議録署名委員に、鹿児島康江委員、野田賢委員を指名。

それでは、議案審議に入ります。

本日の議案(1)につきましては、会議規則第7条の規程により、秘密会とし、非公開としてよろしいか。

一同 異議なし。

石川教育長 承認いただきましたので、秘密会とし、非公開とします。

【秘密会】

石川教育長

秘密会は以上です。

続いて、報告事項(1)「英語教育ミニ勉強会について」事務局より説明をお願いします。

松本学校教育課長

小中連携英語教育研究会で取り組んでまいります、「英語教育ミニ勉強会」についてご報告いたします。

小学校の英語教育、外国語活動における教員の英語力・指導力の向上は喫緊の課題と

なっております。そこで、本年度立ち上げました、吉野川市小中連携英語教育研究会に おきまして、小学校教員の英語力・指導力、特に英会話やコミュニケーション力の向上 を目的に「英語教育ミニ勉強会」と題した研修会を計画いたしました。

資料にもありますように、本年9月から来年2月まで毎月1回ずつ、計6回の勉強会を行います。自主的に受講を希望する市内の小学校教員を対象としております。

講師としては、鳴門教育大学小学校英語教育センター教師派遣事業も活用し、特任講師コーディネーターである佐藤美智子先生に依頼するとともに、鴨島東中学校教諭の着藤文恵先生と市内中学校の英語教員に依頼しております。

講義内容につきましては、小学校の先生方の要望に沿ったものを行いたいと考え、参加希望の先生方からご意見をいただいたところ、「授業で使える英会話やHi Friends に出てくる単語の発音などを教えてほしい。」とか「楽しいゲームやチャンツなどを教えてほしい。」等のご意見をいただいております。

また、鳴門教育大学の佐藤先生からは、「授業のつくり方、指導案作成のポイント」「外国語科の指導法と評価」「目的に応じたアクティビティ講座」等の講義や研修をお願いしております。

学習指導要領の改訂、移行措置、完全実施に向けて、有意義な勉強会、研修になるよう努めてまいります。以上でございます。

石川教育長

このことについて、ご質問・ご意見はございませんか。

委員

参加予定者は何名くらいですか。

松本学校教育課長

6回全部参加できないという方もいるのですが、だいたい毎回10名前後での申し込みとなっています。

委員

この講習を受けると、修了証のようなものをいただけるのですか。

伊藤副教育長

特には考えていませんが、今は5・6年生の担任の先生が自分で外国語活動の授業をしてくださっています。来年度になると3・4年生も授業があり、5・6年生も授業時数も増えてきます。そういう流れからすると、どの先生が、そうした学年の担任になっても自信を持って授業ができるように、技能を高めていただけるような勉強会になればと思い、計画いたしました。

委 員

各学校で必ず割り当てて、1名か2名ずつ出ていただくという形なのですか。

伊藤副教育長

どなたでも参加することができ、今5・6年生を担任していないけれども、昔習った 英語の発音等をもう一度呼び戻すように、伝達する講習ではなく、自分で学んでいただ こうという形で企画しました。

石川教育長

英語教育ミニ勉強会は、予算措置は現時点では考えてはいませんか。

松本学校教育課長

講師の方はボランティアです。鳴門教育大学の方は、このような事業をされています。

伊藤副教育長

市内の英語の先生が来てくださり、そこに小学校の教員も来るということで、お互いに情報交換もできる場になるかなということで、講師に先生方への依頼というところも考えてみました。

委 員

9月から始まって2月までということで、8月はこのような研修はないのですか。

伊藤副教育長

8月は指導力・人間力向上研修や、県の研修もありますので、たくさんになりすぎると先生方の勤務にもしわ寄せもくるかなということで、夏休み明けの2学期からの研修とさせていただきました。

石川教育長

他に、ご意見等ございませんか。ないようですので、続いて、報告事項(2)「鴨島東部地区認定こども園新築工事について」事務局より説明をお願いします。

片山学校再編準備室長

報告事項(2) 鴨島東部地区認定こども園新築工事についてご説明いたします。 先に配布しております保護者宛の文書のとおり、牛島小学校運動場の北側と西側の進入 路・水路等の整備工事が7月18日(火)から始まっています。工事期間は12月28 日までとなっています。施工業者の新興建設株式会社には、園児・児童の安全確保とマナーの向上を図るとともに、安全対策等学校との連携を密にして工事を進めるよう要望 しています。なお、園舎建設工事は、30年1月から始まることとなります。施工業者 はまだ決定していません。以上でございます。

石川教育長

このことについて、ご質問・ご意見はございませんか。

委 員

第三工区の道路幅は何 m ですか。

片山学校再編準備室長

約5 m です。

委 員

今整地しているところ全てがすべて道路になるのですか。

片山学校再編準備室長

道路というか、進入路と駐車場になります。

委 員

幅が広く、あの幅で道路になるのであればいいなぁと思っていたのですが、駐車場も含むのですね。

片山学校再編準備室長

入り口のところは $5 \, \text{m}$ 、歩道を含むと $7 \, \text{m}$ で、そこから広がって駐車場となります。

委員

歩道はどちら側になりますか。

片山学校再編準備室長

グラウンド側です。駐車場から園舎側の通りに歩道がつきます。

委 [

道路と駐車場はフェンスでわかるような形になるのですか。それとも全部広がった形になるのですか。

片山学校再編準備室長

駐車場には、フェンスをするのですが、車道と駐車場との間にフェンスはなかったと 思います。

委員

6時くらいに通ったら、西からの車線が並んでいて、東からは曲がれないのです。信 号機も何もないままで、どのように入って行くのかなと思い、少し心配しています。

片山学校再編準備室長

国道と県道と進入路が交差し、現在は、国道と県道の出入り口のところは、斜めになっています。安全確保のため、国道と県道の交差形状を直角にすると聞いています。信号機については、規程があるので、東にある信号機がこちらに来ない限りは2つは設置できないようです。

石川教育長

他に、ご意見等ございませんか。ないようですので、続いて、報告事項(3)「吉野川市市民コンサートについて」事務局より説明をお願いします。

松原教育次長

7月22日(土)、鴨島公民館のわくわくホールで、「♪江川 WAKUWAKU オーケストラ♪」が開催されました。まずオープニング演奏として、鴨島第一中学校に演奏をしていただきました。10数分の演奏でしたが、38人のうち1年生が10人程度参加しており、数ヶ月であそこまでよく頑張ってくれたなぁと思っています。日頃の練習の成果が充分発揮できて、子どもたちも喜んでいたようです。第2部で、とくしま記念オーケストラによる演奏があり、総勢65名の楽団の編成でお願いし、2時間程度

演奏していただきました。帰り際にお客さんの声を聞いた中では、「感動しました。」というお声をいただいています。人数は、全体で454人(スタッフ含む)、当日有料が367人でした。あとは中学生、招待、スタッフということです。前売りが400枚くらいが売れたので、前売りの9割がお見えいただいて、客席も8割程度埋まっていたので、空席が目立つような感じではありませんでした。

委 員

演奏はとても素晴らしく、ひさしぶりにあのような良い演奏を聴かせていただけました。

できれば、贅沢なのですが、ひな壇のようなものがあって、金管や木管の楽器が目にも見えれば、より良いなぁと思いました。

私も多くの方から、「良かった。」という感想を聞くことができました。ありがとう ございました。

石川教育長

いろいろな人に助けていただきながら、今回の市民コンサートが実施できたと思っています。人数だけでなく、会場に来られている方達の雰囲気も非常に良かったと思いました。 スタッフは大変だっただろうと思いますが、よく頑張ってくれました。

他に、ご意見等ございませんか。ないようですので、続いて、教育長報告をいたします。

1学期の最後の月ということで、それぞれの学校・幼稚園で、1学期の仕上げをしていただきました。7月4日に台風3号が接近し、校長先生や園長先生方が早く協議してくれて、市内の幼稚園・小学校・中学校は給食後、12時30分で下校という形をとりました。実質、警報などは出ませんでした。後で、中学校の校長先生方に聞きますと、少しゆっくりできたという意味合いでは良かったと、先生だけでなく子どもも少しゆとりができたのかなという気がしました。中学校の生徒で、昼からの下校で、遊びにいかないかぁと、少し聞いてみたところ、市内のどこの学校も誰も出ていなかったとのことでした。

7月7日に、毎年開催されています、学校警察連絡協議会が行われ、生徒指導面についての話し合いの場を持ちました。吉野川市内の幼稚園・小学校・中学校・高校ともに、落ち着いているというお話でした。毎年、この時期がくると、小学校のグラウンドに花火が落ちているとか、弁当等のゴミがあったとの話が出てくるのですが、今年は1つも出てきませんでした。非常に良い学校生活を送っていると思いました。

7月20日に1学期の終業式が幼稚園・小学校・中学校で行われました。1学期を振り返ってみて、大きな事件・事故に子どもも先生方も遭わずに過ごせたのかなと思っています。

7月21日に、市内小学校の水泳記録会が鴨島小学校で午後1時から開催されました。午前中は雨が降っていましたが、午後は晴天になり、暑い中で、子どもたちは元気に水泳をしていました。今年から飛び込みスタートが禁止になり、記録もどうなるかと思っていましたが、子ども達は頑張って好記録を出していました。

先ほどもありました、市民コンサート、大変お世話になりました。

本日、市内中学校の陸上競技大会があり、午前中は少し曇っていて暑くなく、順調に進んでいるような感じでした。また、本日から地域審議会ということで、山川・川島・鴨島・美郷の順でいろいろと地域の方々のご意見を聞きたいと思います。今年初めてのイングリッシュキャンプに向けて、担当者でいろいろと準備をしており、31日に1回目の子ども英語教室を行うという形で、これも順調に進んでいます。以上です。このことについて、ご質問・ご意見はございませんか。

委 員

飛び込みスタートが禁止ということは、もちろん授業も禁止なのですね。

伊藤副教育長

空中を飛ぶようなスタートは、授業中でも禁止されています。

石川教育長

他に、ご意見等ございませんか。ないようですので、「その他」について、何かございますか。

伊藤副教育長

お知らせをしておきます。麻植協同病院の建物解体工事が7月下旬から行われますので、工事用車両の出入りがありますということで、保護者宛の文書を作成し、終業式の日にそれぞれ学校に配り、子ども達に持って帰ってもらっています。協同病院の北側の道路から国道318号の方に向いて、車両が出ていったり、入ってくる道筋等、侵入道路のことなどを記載しています。夏休み中だけではなく、今後の登下校や、辺りで集まったりする集団登校もありますので、各学校、保護者にも注意喚起をさせていただいています。

石川教育長

それでは、ほかにございませんか。ないようですので、次回の定例教育委員会の日程 について、お願いします。

岡田教育総務課長

次回の定例教育委員会の日程について、8月25日(金)午前10時00分からの開催とさせていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

一同

異議なし。

岡田教育総務課長

それでは、次回の定例教育委員会は、8月25日(金)午前10時00分から開催させていただきます。

石川教育長

他に何かありますか。ないようですので、以上を持ちまして、吉野川市定例教育委員 会を終了いたします。